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户籍窗口前移：新生儿落户参保“一次办”
近日袁 金女士拿着事先准备好的证件材

料袁 前来办理新生儿户籍手续遥 不一会儿功
夫袁 金女士便拿到了加印新生儿信息的户口
本袁 笑盈盈地转身去给孩子办理医保手续遥
野我在孕检门诊听到消息后袁就提前准备好了
相关材料袁 这里人少不用排队袁 我们方便多
了遥 冶金女士高兴地说遥

金女士口中的消息袁 是指新生儿在医院
就可以办理新生儿户籍登记遥 医院里小小的
户籍警务室袁 为新生儿家庭带来了实实在在
的便利遥

新生儿出生申报登记是每个新生儿家庭
都会遇到的行政确认事项袁 办理新生儿出生
申报时袁 需要监护人携带婴儿 叶出生医学证
明曳尧父母结婚证尧户口簿尧居民身份证袁民族
不同的父母需要双方到派出所户籍窗口填写

叶民族身份确认表曳遥 野以前袁家长拿到出生证
明后袁 需要到派出所或者服务大厅的窗口办
理户籍登记袁 之后再返回医院办理城乡居民
基本医疗保险登记袁遇上手续不全等问题袁需
要来回跑很多趟袁并且排队也很耗时遥 冶户籍
警务室办理民警尧 乌海市公安局内部单位安
全保卫大队副大队长李慧枝回忆道遥

为了深入推进野放管服冶改革袁优化政务
服务营商环境袁简化新生儿出生野一件事冶办
理程序袁8月 19日袁乌海市公安局户籍警务室
在市儿童医院正式启用袁 通过对新生儿出生
医学证明尧户籍登记尧城乡居民基本医疗保险
登记三个事项野一次办冶袁实现了新生儿事项
野一个窗口受理袁一站式办理冶袁切实提高了政

务服务效率和群众办事满意度遥
该警务室运行三个月来袁 为近 300名新

生儿办理了户籍登记袁 且随着宣传覆盖面的
不断扩大袁办理数量大幅增加遥 这一点袁办理
新生儿叶出生医学证明曳的护士陈玉荣深有所
感袁野户籍警务室距离我们的护士站不足十
米袁每次办理完出生证明袁我就会提醒家长一
并去办理落户手续袁 除了异地户籍考虑回去
办理的情况之外袁只要是本地户口袁给孩子起

好了名字就可以直接办理遥 冶
野对于孩子家长来说的确很方便袁简化了

办事程序袁减少了来回奔波遥我们把宣教工作
前移到孕期袁把告知工作放到孕检门诊袁现在
该项业务越来越成熟了遥在孕期检查过程中袁
孕检门诊医生会提前告知入院前需要带的东
西袁 并提醒大家把办理户籍手续的材料一并
准备好袁 到时候取好了名字就可以直接在宝
宝出生后一起办理袁不用再多跑一趟遥 冶采访

中袁 乌海市妇幼保健医院儿童医院儿童保健
科主任彭晶介绍道袁野如果没有起好名字袁也
可以在新生儿出生 14天后来医院做体检的
时候办理遥 冶

野很多群众为我们的户籍警务室竖起了
大拇指袁办完出生证直接就能落户袁连医院都
不用出遥听到这些袁我觉得之前的一切尝试和
努力都值得了遥 冶 提起户籍警务室带来的便
利袁 乌海市公安局治安管理支队负责人丰卫
泽十分高兴袁野当时在行政审批事项政务改革
中提到了新生儿上户手续办理的问题袁 起初
考虑到人力不足的因素袁 决定先由医院统一
将户口本尧结婚证等证件收下袁每周给公安局
送一次集中办理遥转念一想袁这样群众会更麻
烦袁而且医院保管证件也有风险袁于是我提出
了在医院建警务室的想法袁 并向上级进行请
示遥 过程中克服了很多困难袁档案资料存放尧
网络进驻等问题都亟待解决遥经过不懈努力袁
最终实现了警务室入驻袁 这项举措我们乌海
市应该是首创袁反响很好袁也得到了行政审批
局的好评遥 冶
据丰卫泽介绍袁下一步袁该局将积极推进

网上受理工作袁群众可以通过乌海 24小时警
局尧蒙速办登录内蒙古公安政务服务平台袁网
上申报出生事项袁由派出所审核通过后袁直接
到派出所打印户口簿即可遥此外袁户籍警务室
在保证办理新生儿落户的基础上袁 计划逐渐
分流办理其他业务袁多点服务群众袁让老百姓
得到实实在在的好处遥

渊王雅妮冤
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全国第二批政法队伍教育整顿开展以来袁
通辽市政法系统始终坚持刀刃向内尧 刮骨疗
毒袁坚决清除害群之马尧整治顽瘴痼疾袁以开展
全市区域性野以案促改冶集中专项行动为契机袁
把深化政法队伍整治作为总抓手袁聚焦野清理
思想余毒尧清除作风流毒尧肃清案件遗毒冶的总
目标袁坚持修复政治生态尧纠正错误心态尧提振
干部状态相统一袁全面净化通辽政法系统政治
生态遥

坚持政治淬炼野固本培元冶
坚决清理思想余毒

要要要常态开展政治轮训遥 创设野政法干部
讲坛冶制度袁围绕习近平法治思想尧铸牢中华民
族共同体意识尧 党史学习教育等核心内容袁每
月确定轮训主题袁对市旗两级政法单位领导班
子成员尧环节干部进行常态化政治轮训遥 市委
政法委主要领导带头作专题辅导报告袁市政法
各部门主要领导分别野登台授课冶袁全市各级政
法机关通过中心组学习尧党支部集体学习等方
式袁累计开展政治理论学习 217场次遥

要要要突出典型示范引领遥建立健全政法英
模发现尧培育尧选树机制袁开展野政法忠诚卫士冶
野最美政法干警冶培树表彰活动袁先后举办全市
政法系统英模事迹报告会和英模表彰大会等
各类学习宣传活动 121场次遥 通过专题采访尧
拍摄纪录片尧组织专题宣讲等方式袁对野全国优
秀法官冶 王爱林等 14名先进典型事迹进行集
中宣传袁着力营造典型示范的良好氛围遥

要要要用好用活反面教材遥 坚持以案为鉴尧
以案明纪袁梳理党的十九大以来查处的政法干
警违纪违法典型案例袁 拍摄警示教育片 叶案
鉴曳尧编印典型案例叶警示录曳袁召开全市政法系
统警示教育大会袁深度剖析政法领域腐败问题
根源遥 全市各级政法单位采取宣读忏悔书尧旁
听庭审现场尧开展家属助廉活动等方式袁累计
召开各类警示教育活动 201场次袁引导干警自

查剖析袁排查问题隐患袁制定整改措施袁切实达
到野查处一案尧警示一批尧教育全体冶的效果遥

深化问题整治野猛药去疴冶
坚决清除作风流毒

要要要野两项治理冶促动营商环境法治化遥对
现有公安机关尧检察机关尧审判机关正在办理
的涉企尧 涉金融类案件开展全面排查起底袁逐
案建立台账袁明确办结时限袁实行清单管理尧动
态销号遥 落实涉企尧涉金融类案件党委渊党组冤
集体研判制度袁重大案件提级备案审查袁通过
设立野案件绿色通道冶尧建立快速受理机制尧组
建企业金融法庭等方式袁实现涉企尧涉金融类
案件专案专办尧速裁速判遥

要要要野三项机制冶推动队伍管理正规化遥健
全政法工作议事协调机制袁建立政法委机关周
例会尧市直政法系统双周例会尧全市政法委书
记月例会制度袁累计解决市域治理尧雪亮工程尧
重大案件等各类议题事项 14个袁 切实加强党
对政法工作的绝对领导遥健全维护稳定责任机
制袁实行野检查渊暗访冤尧反馈尧整改尧提升冶四个
常态化工作机制袁按照野四不两直冶的原则袁对
各地尧 各部门落实维稳责任制情况开展督查遥
健全政法重大课题调研机制袁 紧扣党中央尧自
治区党委和市委对政法工作的部署要求袁各级
政法单位领导班子成员带头尧内设部门负责人
牵头开展调查研究袁深度研究谋划解决制约政
法工作长远发展的短板因素遥

要要要野四大行动冶实现顽疾整治精准化遥聚
焦人民群众对执法司法工作反映强烈的突出
问题袁政法各部门结合主责主业袁开展专项整
治行动袁让人民群众深切感受到政法队伍的形
象转变尧作风好转遥法院系统开展野规范执行行
为专项行动冶袁 通过以案找人尧 线上执行等方
式袁共计执结案件 7643件袁到位金额近 4.3亿
元袁结案率 74.78%遥检察系统开展野人民群众接
待周专项行动冶袁优化控告申诉检察工作袁累计

接待群众解决问题 788 人次袁 群众满意率
87%遥公安系统开展野深化交管领域整治专项行
动冶袁累计签订叶执法规范化承诺书曳2230份袁公
布 12部执法不规范投诉电话尧设置 49个社会
监督提示牌袁积极受理群众投诉袁回应群众关
切遥 司法行政系统开展野律师行业突出问题整
治专项行动冶袁累计查处 15起法官离任后以律
师身份违规担任诉讼代理人尧私自收费等违纪
违法问题袁分别给予警示教育尧行政处罚和行
业处分遥

强力深挖倒查野清仓见底冶
坚决肃清案件遗毒

要要要紧盯涉案人员倒查遥全面排查党的十
九大以来袁 全市政法领导干部被立案查处案
件袁成立案件复查专班袁逐案梳理应被处理但
仍在岗在位人员遥 目前袁全市政法系统已排查
各类违纪违法案件 62起尧 相关涉案人员 162
人袁已给予党纪政务处分 60人尧立案审查调查
7人尧移送司法机关 3人尧组织处理 92人袁有力
匡正政法系统选人用人风气遥

要要要推动线索清仓核查遥把线索核查作为
起底铲除野污染源冶的重要抓手袁截至目前袁6月
30日前所接收的 2007件线索袁已全部办结袁查
实 406件尧查实率 20.2%遥 中央督导组关注的 3
条重点线索袁已经全部申请办结袁累计处理涉
案政法干警 29人遥第二批教育整顿启动以来袁
针对上级交办的问题线索单独建账尧 逐条核
查袁累计接收办理线索 91件袁已办结 53件尧办
结率 58.24%遥

要要要聚焦案件纠错清查遥针对党的十九大
以来袁被立案查处的政法系统领导干部违规插
手尧干预尧过问案件情况进行倒查遥 逐案阅卷尧
逐人审查袁挖掘搜寻有无遗漏问题线索袁由市尧
旗两级纪委监委和政法单位逐一纠正袁已累计
排查纠正违规干预案件 19件袁 确保案件遗毒
全面起底尧清查纠错遥

鼓励担当作为野凝心聚力冶
有效提振队伍士气

要要要探索干部交流轮岗机制遥针对政法
干部队伍年龄结构老化尧工作经历单一尧成
长路径趋同的问题袁研究制定叶通辽市政法
干部交流轮岗工作机制曳袁对政法机关班子
成员尧内设机构负责人交流轮岗的条件尧范
围尧流程进行规范遥 今年以来袁结合两级换
届工作袁先后推动市尧旗两级政法机关班子
成员异地交流任职 40 人曰市尧旗两级政法
单位内设机构负责人累计交流轮岗 157 人
次袁 以交流轮岗有效防止政法干警长期在
一个地区尧一个部门尧一个领域从事要职的
廉政风险遥

要要要探索政法人才培养机制遥聚焦全市政
法干部队伍断档尧梯次结构不合理尧岗位提拔
野论资排辈冶等选人用人壁垒袁建立全市野政法
优秀干部人才库冶遥 按照精准识别尧精细培养尧
精确选用的原则袁建立定期分析尧跟踪管理尧考
核评价等机制袁为纳入人才库的 131名政法优
秀干部建立个人档案袁优化政法干部培养选拔
链遥

要要要探索问题干警野重启冶机制遥建立受处
分政法干警重新任用管理办法袁客观合理重新
启用受处理干警袁综合分析尧正确对待干警失
误错误袁防止野一查了之尧放任置之冶袁激励干警
放下包袱尧轻装上阵遥 针对受到不实举报或诬
告陷害的政法干警袁由所在单位分管领导进行
心理疏导袁 已先后对 60名政法干警进行澄清
正名遥
除恶者必察其本袁理疾者必绝其源遥 通辽

市政法系统坚持以刀刃向内的决心尧壮士断腕
的勇气袁直面政法队伍的沉疴积弊袁痛定思痛尧
知耻后勇袁以最坚决的态度尧最务实的举措袁全
面深化野以案促改冶袁坚决肃清野流毒影响冶袁有
力净化通辽政法系统政治生态袁全力重塑通辽
政法铁军形象遥

深化野以案促改冶 坚决野肃清流毒冶

通辽市政法系统全面净化政治生态
本报通讯员荫孙伟楠


